

## LA CHAPELLE-GONAGUET

# L'école primaire sous l'œil d'une délégation danoise

Une délégation d'enseignants danois est en visite en Dordogne jusqu'à aujourd'hui. Trois d'entre eux étaient hier à l'école primaire de La Chapelle-Gonaguet, où ils ont observé le fonctionnement de l'établissement.

Ludovic IBARZ

libarz@dordogne.com

C'est dans le cadre d'Erasmus +, un programme européen soutenant des actions dans les domaines de l'enseignement, qu'une délégation danoise composée de six personnes venant de Sønderborg, une commune du sud du Danemark, est depuis le début de la semaine en Dordogne.

Les Scandinaves se sont d'abord rendus à l'école Joliot-Curie, à Boulazac-Isle-Manoire. Une partie de la délégation était hier à l'école primaire de La Chapelle-Gonaguet.

« Nous avons fait une demande auprès d'Erasmus +. Intéressée par l'enseignement des langues vivantes, je souhaitais avoir cette ouverture vers l'Europe. C'est



Enseignants français et danois ont échangé autour du fonctionnement de l'école dans leur pays respectif. En octobre, une délégation de La Chapelle-Gonaguet se rendra au Danemark. PHOTO RÉMI PHILIPPON

bien d'avoir un regard extérieur sur son système. Les retours sont positifs », souligne Nadia Lounis, la directrice de l'établissement.

## « Mettre en place une relation entre nos écoles »

Autour d'elle se trouvent Aron Andersen, enseignant spécialisé dans l'inclusion scolaire, Jakob Petersen, chef d'établissement à Sønderborg, et Vincent Fréal,

inspecteur de l'Éducation nationale de la circonscription de Périgueux Nord.

Les systèmes français et danois sont comparés. Au Danemark, l'école maternelle n'est qu'un jardin d'éveil par exemple. Les Danois ont été surpris de voir des élèves français plutôt bien écrire. « Ce qui m'a impressionné, c'est la concentration, la capacité d'écoute et la discipline des élèves français », précise Aron Andersen.

Cette visite ouvre de nouvelles perspectives pour l'école de La Chapelle-Gonaguet. « Ce que l'on souhaite, c'est mettre sur pied une relation entre l'école de Sønderborg et la nôtre, indique la directrice. Cela permettra aux élèves de voir que l'Europe, c'est du concret. » Et le mois prochain, pendant les vacances de Toussaint, ce sont des enseignants de La Chapelle-Gonaguet qui partiront vers le Danemark et Sønderborg.

## BOULAZAC-ISLE-MANOIRE

# Les déchets animent le conseil

Le conseil municipal de rentrée de Boulazac-Isle-Manoire s'est tenu mercredi soir. Pas de dossiers majeurs à l'ordre du jour, mais des débats vifs entre la majorité et l'opposition.

Lors de l'annonce d'une solution de recyclage de masques jetables - qui sera éventuellement mise en place par le SMD3 - Jamel Fallouk, représentant de l'opposition, prend la parole. « J'ai eu beaucoup de demandes de citoyens qui se plaignent du nouveau système de collecte et les renvoyer au SMD3 n'est pas la bonne solution. Quand quelque chose ne marche pas bien c'est jamais vous, il faudrait assumer », lance-t-il en parlant principalement des personnes âgées qui ne peuvent aller jeter leurs détritus seules.

## « Un prix de démagogie »

Ce à quoi le maire de la commune, Jacques Auzou, a répondu : « Si on devait décerner le prix de la démagogie à la fin de l'année vous commencez bien ». Avant de rappeler que les mesures sur les déchets ont été votées par Ségolène Royal, « gouvernerement que vous avez soutenu. J'ai dénoncé un casse-gueule auquel on arrive et qui va être une réalité ». L'édile a ensuite évoqué « les deux agents qui tournent

Sans dossiers majeurs, les débats du conseil municipal de mercredi, entre la majorité et l'opposition, se sont focalisés sur le ramassage des poubelles.

toute la journée pour récupérer tous les encombrants autour des poubelles ».

Les situations problématiques sont, selon Fanny Castaignède, adjointe à la démocratie participative et à la citoyenneté, étudiées par le SMD3 notamment pour les assistantes maternelles et les personnes âgées. « Mais ce système ne va pas baisser les factures, on ne vit pas sur la même planète, on produit trop de déchets donc on paiera toujours plus cher si on continue à ne pas trier », souligne-t-elle.

## Lesparat toujours en mutation

Concernant le quartier de Lesparat, une étude est en cours pour éclairer le chemin de la Source, au niveau des commerces. Seize nouveaux logements



Comme un peu partout dans l'agglomération, à Périgueux, la collecte des déchets suscite les débats. PHOTO ARCHIVES RÉMI PHILIPPON

sortiront de terre et deux ou trois magasins viendront compléter l'offre déjà existante. « Il y a 250 m<sup>2</sup> de surface commerciale, ce sera peut-être pour du médical, on ne sait pas encore qui viendra mais c'est un quartier qui sera bientôt profondément modifié », admet Jacques Auzou.

Le nouveau parking pourra accueillir une vingtaine de places de stationnement et des points

lumineux seront prochainement mis en place. Enfin, dans le cadre de la journée citoyenne de ramassage des déchets pour obtenir des fonds pour l'association « Des oreilles pour Margot », 1,6 kg de mégots ont été ramassés ainsi que 2,5 tonnes d'encombrants, 245 sacs noirs, 220 sacs jaunes et 33 kg de verre. 5 000 € sont versés à l'association.

Marine PETIT

## BASSILLAC-ET-AUBEROCHÉ

■ **Cours de Yoga.** L'association Mains d'Asie propose des cours de yoga. Les séances tous niveaux se dérouleront à la salle des fêtes de Cubjac les lundis de 19h à 20h30. Les séances niveau débutant auront lieu à la salle des fêtes de Bassillac les mardis de 19h à 20h30. Les séances niveau avancé seront à la salle des fêtes de Bassillac les jeudis de 19h à 20h30. Cours d'essai gratuit. Cours à l'unité : 15 €. Forfait mensuel : 37 € pour un cours par semaine. Forfait trimestriel : 96 € pour un cours par semaine. Rens. : 06 60 85 52 34.

■ **La chorale à l'unisson** cherche des choristes (à partir de 13 ans) possédant ou non des connaissances musicales. Les répétitions (registre chansons françaises) ont lieu tous les lundis de 20h à 22h à la salle des fêtes de Bassillac. Rens. : 06 10 81 37 33.

## COULOUNIEUX-CHAMIERES

■ **Activités du mercredi.** Outre l'accueil de loisirs et les associations colomniéroises, des animations dans les quartiers ont lieu pour les 6/11 ans (05 53 35 57 27 ou 06 08 91 04 23 / periscolaire@coulounieux-chamiers.fr), de la natation à l'Aquacap pour les 10-11 ans (inscription : 05 53 35 10 70 / sport@coulounieux-chamiers.fr) et l'école départementale du sport pour les 8/11 ans proposera à partir du 6 octobre diverses activités (06 33 69 20 32 ou par mail : g.vincent@dordogne.fr).

■ **Ateliers compostage.** Le SMD3 proposent des ateliers au siège du SMD3 : mercredi 13 octobre à 10h, samedi 16 octobre à 14h, mercredi 27 octobre à 10h, samedi 30 octobre à 14h. Inscription obligatoire : service.usagers@smd3.fr / 09 71 00 84 24.

## TRÉLISSAC

■ **Sport de haut niveau féminin.** Une conférence-débat sur le thème *Des femmes d'exception au pays de l'Homme* aura lieu lundi 11 octobre à 20h, avec Manon Hostens (canoë kayak), Frédéric Rebeyrol (entraîneur de l'équipe de France kayak), Shani Bru (skateboard), Valérie Galli (escrime) et Dominique Brun (judo). Entrée Gratuite. Pass sanitaire obligatoire. Rens. : 06 15 53 07 19.

■ **Aides à domicile.** Le CCAS recrute pour son service d'aide et d'accompagnement à domicile des aides à domicile ou des auxiliaires de vie sociale. Contrats CDD de 30h à 35h. Travail les week-ends et jours fériés. Impératif d'emploi : être véhiculé. Les candidatures sont à adresser à : ccas@ville-trelissac.fr. Rens. : 05 53 02 76 77.

■ **Fiestas.** Les Fiestas d'Olivier Villa auront lieu vendredi 9 à 19h et samedi 10 octobre à 12h. Tarifs : 25 € ou 40 € les deux jours. Uniquement sur réservation : 06 83 01 51 01.